

## L'acupuncture peut-elle traiter la diarrhée du veau ?

La diarrhée du veau est, particulièrement en hiver, un problème connu et frustrant dans beaucoup de fermes laitières. Pendant ma thèse de doctorat, j'ai vu beaucoup de veaux atteints de diarrhée. La ferme dans laquelle j'ai conduit mes recherches avait beaucoup de problèmes avec la diarrhée des veaux due à la cryptosporidiose et à la colibacillose entérototoxique. Les perfusions, les antibiotiques et les anti-inflammatoires étaient coûteux et n'avaient pas toujours le succès attendu. La gestion du troupeau, la propreté et le système d'élevage y jouent certainement un rôle important. Cependant, j'ai été étonnée de ne voir d'autres méthodes de traitement. Après les études, voilà qu'un nouveau défi était à relever !

Le chien de mes parents, étant malade et traité sans succès, m'a amené à prendre contact avec l'acupuncture. J'en avais naturellement entendu parler et participé à un cours à l'université, mais ce genre de traitement n'était pas accessible à ce moment pour moi. Le vétérinaire, spécialisé en acupuncture chez lequel j'ai fait un stage, s'est pris beaucoup de temps pour m'expliquer les principes et les méthodes. De plus, il m'a montré un point d'acupuncture pouvant être utilisé chez les veaux atteints de diarrhée. Et quel point ! Certains de ces veaux, allongés de côté et traités jusqu'à épuisement, se sont relevés après 3-4 heures et se sont mis à boire - et tout cela, juste après un traitement de 5 minutes avec une aiguille ! J'ai de suite recontacté le vétérinaire en lui racontant mes succès. Ce dernier m'a emmenée à son prochain cours d'acupuncture. À partir de ce moment, il n'y a avait plus de limites pour moi. Ce monde fascinant de la médecine, né il y a 5000 ans et pratiqué jusqu'à aujourd'hui avec beaucoup de succès, m'a beaucoup attiré.

J'avais toujours pensé que l'acupuncture aidait à traiter des maladies chroniques comme l'arthrose. Je n'avais pas encore réalisé à ce moment qu'il s'agissait d'un système complexe pouvant traiter tous les aspects de la santé et de la maladie, aiguë ou chronique. À travers mon expérience avec les veaux atteints de diarrhée, j'ai commencé à m'intéresser à une médecine décriée et considérée comme « alternative » par la médecine classique.



Dr. vet. med. Lena Clifford montre comment trouver les points d'acupuncture chez une vache à Zurich.

Depuis, je ne travaille plus selon les principes de la médecine classique et j'ai un cabinet de médecine traditionnelle chinoise accentuée sur l'acupuncture et les herbes chinoises du côté de Brisbane en Australie. Je m'occupe des cas traités sans succès : boiteries, problèmes dermatologiques et du comportement, et encore plus! Chacun de nous voit ces cas au quotidien sans succès et renvoyés chez eux avec de la cortisone.

La médecine classique est naturellement justifiée. Je pense que l'on pourrait, en combinaison avec la médecine traditionnelle chinoise, aider les animaux plus efficacement. Nous avons la chance en tant que vétérinaire de posséder un grand savoir. Pourquoi ne pas utiliser celui-ci et dans le domaine « alternatif » pour offrir un traitement de qualité ? Je pense que la médecine traditionnelle chinoise offre des possibilités diagnostiques non réalisables par la médecine traditionnelle. Sans coûter de trop, nous pouvons traiter les animaux plus efficacement, les frais engendrés par les mesures diagnostiques étant souvent une limite. Cette forme de thérapie a un grand avantage pour le cabinet vétérinaire, le propriétaire de l'animal- et pour les bovins. Les vaches adorent l'acupuncture !

Dr. vet. med. Lena Clifford